

“Un enfoque guiado por el Espíritu” – Pr Jim Sprengle – Epifanía 5

8 de febrero de 2026

- I. **Isaías 58:3-11** – Lectura previa
- II. **La gente de nuestro mundo no siempre ve a los cristianos de una manera positiva.**
 - a. Si lo piensan bien ¿Qué problemas tienen con los cristianos?
 - i. Dicen que los cristianos son hipócritas... o que los cristianos son demasiado políticos... o que los cristianos no actúan como Jesús... o que tal vez los cristianos sólo se preocupan por sus iglesias, pero no por las personas de nuestra comunidad.
 - ii. ¿Son estas acusaciones justas?
 - iii. ¿Tiene la gente alguna prueba que respalde estas acusaciones?
 - b. En el mundo actual de observación constante y videos de la vida cotidiana, los cristianos a menudo son mostrados bajo una luz negativa.
 - i. A veces vemos a cristianos peleando con otros.
 - ii. Vemos mujeres que llevan collares con cruces de forma prominente y, sin embargo, vestidas de manera muy provocativa.
 - iii. Vemos a músicos que dicen ser cristianos y, sin embargo, su música, sus palabras y su comportamiento están lejos de reflejar a Cristo.
 - iv. Incluso podríamos ver pastores o líderes del ministerio atrapados en situaciones comprometedoras que crean una desconfianza hacia el ministerio.
 - c. Como cristianos, podemos ver estas cosas y sentir tristeza porque las personas que no creen pueden tener más razones para rechazar a Jesús...
 - i. También podríamos encogernos de hombros y pensar que todos somos pecadores que necesitamos el perdón y la gracia de Dios.
 - ii. Sin embargo, la verdad sigue siendo que los cristianos no siempre viven de manera que la luz de Cristo brille en las vidas de los demás.
 - d. A menudo, el mundo acusa a los cristianos de apoyar a su iglesia mientras se descuida a los pobres y a los sin hogar. Pero ¿es esto cierto?
 - i. En algunos niveles, la Iglesia cristiana es el mayor defensor de aquellos que necesitan alimentos, apoyo de emergencia y ayuda para satisfacer las necesidades diarias... en todo el mundo.
 - ii. Entonces, si la Iglesia está haciendo todo tipo de cosas buenas en el mundo, ¿por qué siguen surgiendo críticas?
- III. **Isaías es un profeta** que vivió en Jerusalén 700 años antes de que naciera Jesús.
 - a. Él ha visto al Reino del Norte rechazar a Dios y finalmente ser derrotado por Asiria... y ahora está advirtiendo a la gente del Reino del Sur que regresen a Dios antes de que les suceda lo mismo.

- b. Los líderes religiosos de su tiempo creían que estaban haciendo la voluntad de Dios, pero les faltaba la parte más importante de la vida con Dios: el amor.
- Ayunaban... se reunían... Estaban usando el lenguaje correcto... y haciendo todo lo que parecía fiel.
 - Y aun así claman a Dios: ¿Por qué ayunamos, y no hiciste caso?" (Isaías 58:3)
 - No es que dejaran de ser religiosos... sino que usaban la religión como sustituto del amor.
 - Ayunaron, esperando agradar a Dios, pero oprimieron a sus trabajadores.
 - Mantenían una postura de humildad al inclinar la cabeza, mientras ignoraban a las personas que estaban bajo su cuidado.
 - Parecían santos a los ojos de quienes los rodeaban, pero no tenían compasión por los que sufrían.
 - Así pues, estos líderes religiosos parecían fieles por fuera, pero Dios declaró que nada de esto es el ayuno que Él deseaba ni el tipo de obras que verdaderamente le agradan.
- c. Verás, el Señor no quería obras religiosas vacías, divorciadas de la misericordia y del amor... así que enumeró las cosas que se deben hacer si tenemos una religión activa.
- Rompe las ataduras de la impiedad... deshace las cargas pesadas... deja libres a los oprimidos, alimenta a los hambrientos... da cobijo a los sin hogar... y cubre a los desnudos.
 - Sin embargo, estas cosas no deben reemplazar la vida religiosa ni la adoración... Dios está diciendo que espera que nuestras vidas transformadas en Él sean guiadas por el Espíritu Santo en actos de amor.
- d. Cuando la Iglesia ignora a sus propios miembros... o los pastores ignoran a su rebaño... o cuando actuamos con rectitud y santidad pero no tenemos misericordia... Dios nos dice que dejemos de hacerlo, porque eso no es lo que Él quiere que hagamos en Su nombre.
- e. Más bien, a medida que seamos guiados por el Espíritu, abriremos nuestros ojos... comenzaremos a discernir las mejores maneras de compartir el amor y la misericordia de Dios mientras señalamos a Jesús.
- IV. **Este pasaje de Isaías puede causar incomodidad y culpa en algunos de ustedes.**
- En otras palabras, leemos cómo Dios llama a Su pueblo a alimentar a los pobres y traer a los sin hogar a tu casa.
 - Vemos personas sin hogar por toda nuestra ciudad y hay miles de personas hambrientas en todas partes.
 - Bueno, todos ustedes son religiosos, así que actúen como tales para que la gente de afuera pueda ver a los cristianos trabajando, ¿cierto?

- b. No pretendo darles excusas ni librarios de algún problema, por así decirlo, porque Dios puede guiar a algunas personas a distintos niveles de ayuda para otros.
 - i. Sin embargo, el enfoque guiado por el Espíritu no significa decir sí a todas las solicitudes, ni tampoco significa sentirse culpable por todas las necesidades que no quedan satisfechas.
- c. Para darle una perspectiva, ¿Jesús sanó a todos?
 - i. No, él pasó por pueblos y grandes multitudes donde muchos todavía tenían enfermedades y problemas que no habían sido sanados.
 - ii. Incluso se retiraba de los lugares donde las multitudes corrían tras él para sanarlos.
- d. ¿Jesús alimentó a todos?
 - i. No, Él alimentó a los cinco mil con pescado y pan, pero cuando lo persiguieron hasta el otro lado del Mar de Galilea, les dijo: "Yo soy el pan de vida; el que a mí viene, no tendrá hambre, y el que en mí cree, no tendrá sed jamás" (Juan 6:35).
 - ii. Jesús no continuó alimentándolos porque estaba señalando algo más grande que una comida... Él vino a salvar sus almas.
- e. Ya ves, a veces Jesús ofrecía ayuda... y otras veces la retenía... y sabía cuándo la respuesta correcta y amorosa era la paciencia... o decir la verdad... o incluso permitir que las dificultades ayudaran a la persona a recurrir a Él.
 - i. Jesús fue la persona más amorosa que jamás haya existido y no siempre ayudó.
 - ii. No fue cruel... Fue fiel a la voluntad del Padre... para llevar a todos al conocimiento de la salvación por medio del Hijo. (1 Timoteo 2:4)
- f. Para cada uno de nosotros, Dios quiere que tengamos discernimiento guiado por el Espíritu, que es fidelidad al plan de Dios: ¡que todos lleguen a conocer a Su Hijo!
 - i. El Espíritu Santo siempre señala a Jesús, y porque Él está en nosotros, nosotros también señalamos a Jesús.
 - ii. Nuestra fidelidad a Dios incluye el discernimiento sobre qué es lo mejor que podemos hacer por alguien.
 - iii. De hecho, Dios nos enseña discernimiento en Gálatas 6:10: "Así que, según tengamos oportunidad, hagamos bien a todos, y especialmente a los de la familia de la fe".
 - 1. Esto no niega el cuidado del mundo que nos rodea, pero ciertamente nos da una prioridad y una responsabilidad.
 - 2. No tenemos todas las respuestas... y no somos el Salvador... pero podemos discernir mucho mejor cómo ayudar a alguien cuando es parte de nuestra propia congregación... nuestros hermanos y hermanas en Cristo.

3. Al llevar las cargas los unos de los otros, estamos llevando a cabo la voluntad de Dios, no con obras vacías, sino con amor y misericordia hacia aquellos que están en nuestro círculo de influencia.
- g. ¿Es posible que Dios nos dirija a ayudar a personas fuera de nuestra iglesia?
 - i. ¡Sí! Por supuesto. Pero el Espíritu debe guiarnos con discernimiento sobre lo que es mejor, especialmente cuando esto los guía hacia Jesucristo, el único verdadero sanador y sustentador.
- h. Y cuando Jesús se haga visible, Isaías promete: "Entonces tu luz despuntará como la aurora" (Isaías 58:8).
 - i. Esta luz no es tuya, sino la luz que Dios ha puesto en ti por gracia a través de la fe... y esa luz muestra que Dios está trabajando en Su pueblo.

V. **Jesucristo rompió las barreras que nos separaban.**

- a. Él tomó el pecado de nuestra falta de amor y misericordia... nuestro orgullo que piensa que sólo ir a la iglesia o llevar una cruz es suficiente... nuestra autosuficiencia y confianza en lo que creemos que debería suceder... y Él sangró y murió con ellos en la cruz.
- b. Él reparó la relación entre Dios y nosotros que estaba destruida por el pecado.
- c. También reparó la relación que ahora podemos tener unos con otros.
- d. Como somos guiados por el Espíritu, no podemos evitar señalar a Jesús en todo, lo cual es bueno porque Él es el único camino.
- e. Así, salvos por Cristo y guiados por la sabiduría y el discernimiento del Espíritu Santo, vivimos con confianza... y como declara Isaías "tu luz nacerá en medio de las tinieblas" (Isaías 58:10). Amén.